

Las suscripciones son por PAGOS ANTICIPADOS Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; provincias, pagando en la Administración, 5 ptas. trimestre; por medio de comisionado, 5'50; extranjero y Antillas, 15 ptas. trimestre; Filipinas, 15, y países fuera de la Unión postal, 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta. Veinticinco, 75 céntimos. Remitidos y comunicados á precios módicos.

Suscripciones á este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 3, donde se reciben anuncios españoles y extranjeros á precios convencionales. También admite anuncios extranjeros, la Agencia Havas de París. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

EDICION DE LA TARDE.

Siempre las arrogancias.

Ann en medio de las mayores aflicciones y desventuras, el Sr. Cánovas descubre su carácter vanidoso é iracundo; y así se deduce del suelto articulado que anoche se mandó á *La Correspondencia* y á *La Epoca*, y que estos colegas publicaron con el mayor aparato.

El Sr. Cánovas declara, en suma, que lo ha hecho muy bien, y que no está imposibilitado de seguir en los negocios, porque ha prestado, á su juicio, todos estos servicios:

1.º El haber evitado una guerra desastrosa á que un patriotismo exagerado é interesados móviles de política interior, empujaron al país.

2.º El que Alemania declarase nula su ocupación de Yap.

3.º El que renunciase al protectorado que había declarado ya sobre las Carolinas.

4.º El que renunciara á su deseo subsidiario de someter la cuestión al arbitraje de una potencia extranjera.

5.º El que propusiese la misma Alemania la mediación del Papa, cuya intervención es suprema garantía para los intereses nacionales.

6.º y último. El que á estas horas nadie dude de que el conflicto se resolverá de la manera más satisfactoria posible para los intereses y la dignidad nacional, lo cual ofrecerá contraste extraordinario con el curso de otras negociaciones análogas en que se faltó por potencias extranjeras á las más elementales fórmulas de cortesía—ahora sucedió todo lo contrario—aogiendo nuestras protestas con repulsa seca.

Actualmente la integridad nacional saldrá ileso, y esa gloria es sin duda la que dice que alcanze el gabinete Cánovas; pero ya es tarde para impedirlo, de lo que la nación se felicitará grandemente.

Se conoce que el Sr. Cánovas tiene tan mala idea del patriotismo español, como torpe memoria ha mostrado en el recuerdo de la conversación aquella con Mr. Layard, que ha resultado fué en casa del ministro de Inglaterra, y no como habian dicho los periódicos oficiosos.

Que el Sr. Cánovas, á pesar de los defectos de su carácter que lo llevan á las mayores extravagancias, habrá desplegado celo y patriotismo para obtener las mayores ventajas posibles para su país; lo creemos con sinceridad: nosotros no hablamos jamás la injuria de suponer lo contrario en ningún ministro español.

Pero reconociendo lo que cumple á la justicia y lo que cuadra al patriotismo, también es verdad que el giro pacífico que tomaron las cosas desde el día 5 ó 6, fué por consideraciones que la prensa nacional y extranjera ha insinuado varias veces, y que el Sr. Cánovas conoce mejor que nadie.

El Sr. Cánovas, cometió el error, por el contrario, de alentar las manifestaciones; de hacer que su prensa hablara un lenguaje ultra-balístico; y luego el más vituperable de publicar el día 4 las noticias aquellas que publicó, causa del tumulto de la noche, y del agravio al escudo de Alemania.

Los periódicos oficiosos olvidan todas estas cosas; olvidan que el día 7 ó 8, por ensurrarse, lo que pensaban el emperador Guillermo y la familia imperial, empezó á creerse generalmente que todo se arreglaría; así lo anunció *El Correo* con firmeza; y ahora solo faltan los términos del dictamen de Su Santidad, deseando sean, como parecen indicar *La Epoca* y *La Correspondencia*: es á saber, que Alemania no solo renuncia á la posesión de Yap, sino á la soberanía y protectorado de las demás islas de aquel Archipiélago.

De cualquier modo, lo que Alemania é Inglaterra han hecho con el Sr. Cánovas; y el desquite que el Sr. Cánovas quiere tomarse en la gestión del partido liberal, denota su infortunio y lo despedazado que se siente, al apelar á tales recursos femenines, impropios de un hombre de gobierno.

La cuestión de Oriente.—Complicaciones.

Segun los telegramas de *El Imparcial*, que son interesantes, el sentimiento popular de Rusia, excitado por los comités panslavistas de Moscow, se ha sobrepuesto á las tendencias más ó menos fingidas de los círculos oficiales.

Los ánimos en San Petersburgo han acentuado mucho la nota belicosa durante estas últimas horas.

El gobierno parece haber variado de actitud y se prepara sin misterio para acontecimientos que, segun telegramas de la capital rusa, se tienen allí casi por inevitables.

El Czar ha telegrafado al ministro de la Guerra mandándole que tenga preparados los planos para una campaña.

Hay ya varias partidas armadas en el campo. La pasividad del Sultán y de las potencias en la insurrección de la Rumelia excitó en alto grado á los patriotas macedonios, y circulan con profusión proclamas incendiarias diciendo que las potencias ayudan secretamente el movimiento de los cristianos contra Turquía.

Servia concentra sus tropas en las fronteras de la Bulgaria y de la Macedonia.

Ayer han salido de Belgrado con dirección al Mediodía 12 batallones del ejército sérvio. Llevan órdenes de invadir el territorio si los búlgaros intentan un golpe de mano sobre la Macedonia aprovechando el movimiento que de un momento á otro se teme que estalle allí.

El príncipe Alejandro ha telegrafado á San Petersburgo, manifestando que está dispuesto á abdicar, si es necesario, con tal de que el Czar autorice á los oficiales rusos que están á su servicio para que continúen desempeñando los cargos que hoy tienen en Bulgaria, y con tal de que Rusia se comprometa solemnemente á proteger la unión de las dos Bulgarias.

La Asamblea popular ha suspendido sus sesiones despues de votar en favor del príncipe Alejandro plenos poderes para el gobierno del país y dirección del conflicto.

El embajador turco en Viena, celebra frecuentes

conferencias con el ministro de Negocios extranjeros, pareciendo que Austria se interesa por Turquía; y desde luego se muestra inquieta por la ayuda que la Rusia presta al príncipe Alejandro.

A más de esto, el temor á una conflagración general toma tanto cuerpo en toda Europa, que en el espacio de pocas horas han contestado la mayor parte de las potencias á la proposición de una Conferencia para restablecer el equilibrio en la cuestión de Oriente.

De Berlin telegrafan que los gobiernos de Alemania, Francia, Italia, Rusia y Turquía han prestado su consentimiento al proyecto.

Los telegramas de la *Agencia Fabra* contienen, por su parte, estas noticias:

Belgrado 25.—Se hacen grandes preparativos militares. En diez días se han puesto sobre las armas ciento veinte mil hombres en Servia.

Sofia 25.—Se calculan en 50 000 hombres las fuerzas rumelitas y búlgaras sobre las armas.

Los turcos han ocupado el pueblo de Kaibilar, perteneciente á la Rumelia.

París 25.—Se cree que el nuevo ministerio turco es un ministerio de conciliación, y que marchará de acuerdo con las potencias.

Se desmantan todos los rumores referentes á desórdenes en Servia.

Sofia 25.—Se prepara la movilización de las tropas del Montenegro.

Atonas 25 (noche).—En la Thesalia se concentran tropas y se movilizarán en breve.

Nota. A causa del mal tiempo sin duda, faltan los telegramas de hoy.

Delicias de nuestra Administración.

Un apreciable amigo nuestro que ha llegado de Cuba, nos escribe de Santander refiriéndonos las peripecias que acompañan al despacho de unas cuantas cajas de tabacos. El relato es curioso é instructivo.

Sr. Director de *El Correo*.

Llegué de pasaje en el vapor *Ciudad de Cádiz*, y traía sobrantes del viaje unos tabacos y como carga otra partida. Quise yo mismo hacer el despacho, y enterado prácticamente de los procedimientos de nuestra Administración, voy á referir á Vd. el Oálarico que he recorrido.

El mismo día que fundeó el correo se descargaron los tabacos sobrantes, que inmediatamente se condujeron á la Aduana, á cuyo jefe me presenté al siguiente día. Este me dijo que aun no los habia pasado á Estancadas, pero que los mandaría por la tarde. Y así sucedió.

Al siguiente fui á Estancadas, y me manifestaron que no estaban pesados, añadiendo que volvería por la tarde. Volví, y me dijeron que hasta el otro día no estarían listos.

Torné á ir y por fin, despues de hacerme rogar por mesas y oficinas, pagué y me entregaron las precintas para que las hiciera y firmara, operaciones de que se encargó mi agente.

Resumen: Tres días para despachar 400 tabacos.

Pero esto no es nada. Cumplida la cuarentena de siete días impuesta á la caja, no pudieron entrar en la aduana los tabacos de carga por falta de local, y permanecieron uno y medio días sobre el muelle.

Me presenté á hacer el despacho y se me contestó que hasta el siguiente día no estarían puestos los pesos en la declaración. Al siguiente día se pidió el despacho que no pudo hacerse, porque los vistas estaban ocupados en otras operaciones. Al tercero se verificó é inmediatamente salieron para Estancadas.

Mi agente se llevó la declaración para hacer el aforo, cargaréme y carta de pago, con objeto de ganar tiempo, dejando solo á los empleados la obligación de firmar, y así pude pagar el siguiente día, porque la Caja se abre á las nueve y se cierra á las doce. Una vez pagados los derechos, volvímos á buscar las precintas.

Pero ¡oh dolor! No las hay.

La dirección de Rentas Estancadas, á quien se pidieron el 11 del corriente, no las ha mandado, y por su culpa me hallo aquí sin poder disponer de lo que legítimamente me pertenece. Cuando vengan, mi agente las llevará á su casa. Las hará, las firmará, volverá á Estancadas y el mismo inutilizará los sellos con el de la Administración y firmará otra vez las precintas con la estampilla que tiene el oficial del negociado. Mi agente hará también la guía, pagará las precintas á las cajitas, cerrará la caja, etc., etc., etc.

Ahora bien; si el interesado lo hace todo porque está visto que los empleados poco hacen, ¿para qué son tantas trabas? ¿Para qué le hacen perder un tiempo precioso en recoger CUARENTA Y TRES firmas? ¿Para qué sirven los trece empleados que figuran hacer el despacho? ¿A qué conducen las firmas de las precintas que no se leen?

Esto es irritante, y pido á su digno periódico que clame porque se simplifique este absurdo sistema de despacho, que ninguna bien reporta á la administración.

El comercio y los comisionistas de esta plaza acudieron á la dirección general de Rentas Estancadas para que quitara entorpecimientos inútiles, y por todo consuelo se les contestó oficialmente que aumentarán la comisión.

Comprendo el contrabando.

Resumen: yo desmarqué el 9 y estanco á 23, y así me tiene Vd. esperando mis tabacos.

Santander 24 de Setiembre.—Un suscriptor.

Las anomalías y entorpecimientos de que se queja nuestro suscriptor, están tan arraigadas en la administración española, que ya no sorprende á nadie. ¿Y qué comercio, qué riqueza, ni qué elementos de vida puede haber en un país en que la burocracia ahoga toda actividad y no permite que se dé un paso sin oponer á él rutinarios estorbos? Es preciso hacer constar, aunque nuestro patriotismo se sonroje, que el absurdo sistema denunciado en la carta que publicamos, prevalece así en lo pequeño como en lo grande, en toda nuestra legislación arancelaria.

El comercio de todo el mundo tiembla cuando tiene que habérselas en alguna parte con nuestras Aduanas, por las molestias, las suspicacias y el régimen inquisitorial aplicado al tráfico.

Convenzámonos de una cosa; y es que mientras

no reformemos nuestra política comercial, fundándola sobre bases amplias, es ridículo pensar en que tengamos fuerza moral y material para defender lo que poseemos en archipiélagos remotos, donde nuestro derecho de posesión es tan evanescente como nuestra incuria. El apetito colonial de Alemania encuentra argumentos poderosos contra nuestros derechos en la idea de que el comercio es imposible allí donde la administración española impera sin cortapisas; por eso el espíritu práctico de Inglaterra y Alemania tiende á contrarrestar los efectos de nuestra inquisición aduanera y burocrática por medio de protocolos como el de Joló. Tras éste, vendrán otros; y quizás tantos, que no ganemos para protocolos, como vulgarmente se podría decir.

Modifíquese nuestra absurda política aduanera y comercial, y entonces tendremos un comercio vigoroso, y con él una rica marina mercante. Con tales elementos, nuestra fuerza militar naval se acrecentaría; pues donde no hay una gran marina mercante, el poderío militar en los mares es ficticio y pasajero. Si no procedemos de este modo, que es el lógico, nuestros males se aumentarán, y cada día seremos más débiles, y aumentarán nuestros quebrantos.

El cólera en Sicilia.

Un telegrama fechado en Roma y publicado por el *Times*, dice lo siguiente:

«El gobierno ha tomado energicas medidas para evitar que continúen los disturbios en Sicilia, que como dice la *Opinione*, amenazan degenerar en abierta rebelión.

Dos destacamentos, uno de 760 y otro de 1.000 hombres, más nueve batallones se han concentrado en la Calabria á disposición de las autoridades.

El acorazado *Maria Pia* y dos avisos se han enviado á Mesina, diciéndose también, que se han enviado buques de guerra á otros puertos. El tren directo de Mesina, al ir y al volver llevan una escolta de soldados, y las estaciones están ocupadas también militarmente. Además se ha enviado una circular á los prefectos, haciéndoles responsables de la alteración del orden.

Como muestra de la exaltación en que están los sicilianos, puede mencionarse que en Alejandría de la Roca ha sido incendiado el cuartel de carabinieri, han sido cortados el camino de hierro y el telégrafo, y la muchedumbre ha obligado al delegado de la Seguridad pública á encerrarse en su casa.

La superstición entre las clases bajas es la causa de multitud de crímenes. Cree el populacho que los médicos y los agentes de la autoridad envenenan á los enfermos, y como cojan desamparado á un delegado ó á un médico, procuran desahogar contra ellos sus instintos.

Dice también la prensa extranjera que hay ocultaciones en el número de invadidos y de muertos.

A cada momento se reciben en Palermo socorros de las corporaciones, del alto clero y de otros personajes de Italia.»

Otro telegrama que publica el *Figaro*, dice que se han enviado á Sicilia 17 batallones; y confirma la noticia de que los trenes circulan por todas partes escoltados por las tropas, contra la voluntad de los habitantes.

Todos estos hechos demuestran una cosa, y es, que el pueblo de Sicilia tiene un temperamento semejante al de nuestros hijos del Mediodía; que quieren salir los cordones y el aislamiento como aquí; pero al lado de esto se vé lo que aquí no se ha visto, y es, la energía con que el gobierno hace respetar sus órdenes.

La solución.

Del conflicto hispano-alemán encontramos pocas novedades en la prensa extranjera; sin embargo, la *Independencia Belga* dice en su Revista política lo siguiente:

«Empiézase á creer que se juega en este asunto, en los actuales momentos, una comedia diplomático-política. Las notas declamatorias y las conferencias, la intervención de las potencias amigas y las dilaciones que se toman, no tiene otro objeto que disimular de una y otra parte el deseo de salvar las apariencias y de ganar tiempo hasta que se pueda anunciar *urbi et orbi* que el gobierno español y los gobiernos de Berlin y Londres, han resuelto de común acuerdo terminar la cuestión por un protocolo análogo al del Archipiélago de Joló y de Borneo.

Por este faturo protocolo, España obtendría el reconocimiento de su soberanía á condición de respetar la libertad de comercio y de los buques extranjeros, así como la libertad de las misiones protestantes, tan poderosas en las Carolinas orientales. Habría también en ese protocolo un artículo reconociendo á Alemania el derecho de tener depósitos de carbón en aquel vasto Archipiélago.

Con este arreglo se quedaría España hasta que esté en situación de explotar convenientemente sus colonias, como propietario que cedería el usufructo y la explotación de su dominio colonial en las Carolinas, á su cordial y poderosa amiga Alemania.»

La carta del Sr. Zorrilla.

Hoy la publica *El Progreso*, y en ella declara el Sr. Zorrilla que este colega será en adelante su órgano, y por tanto, que debe cesar *El Porvenir*, al cual se tributará, para consolarlo en la hora de la muerte, algunas palabras de agradecimiento.

El Porvenir, sin embargo de no salir de este asunto muy airoso, es prudente y se limita á publicar la carta—orden de su jefe; pero no la acompaña con ninguna palabra de adhesión ni de encomio, ni anuncia todavía la hora de su muerte.

La carta del Sr. Zorrilla, más belicosa y resuelta que las últimas de que el público ha tenido noticia, dice así:

Á MIS AMIGOS.

Firme en mi propósito de realizar las aspiraciones que vengo persiguiendo desde el primer día de la restauración, y resuelto á emplear cuantos medios estén á mi alcance para lograr mi objeto, quiero aprovechar la circunstancia de haber coincidido la política que represento con la que valerosamente viene desarrollando *El Progreso*.

En su virtud, he estimado conveniente á los principios que defiendo y á la invariable conducta que me propongo

seguir, que cese en su publicación *El Porvenir*, puesto que cuento con la adhesión completa del ex-director y actual inspirador de *El Progreso*, mi antiguo amigo D. Andrés Solís.

No daría satisfacción á las exigencias de mi conciencia, si no hiciera público en esta circunstancia mi agradecimiento á los redactores de *El Porvenir*, á cuantos por él sufren persecuciones y en tierra extraña purgan supuestos delitos de imprenta, á todos sus colaboradores y á aquellos de mis leales amigos que me han prestado su desinteresado concurso para su fundación y sostenimiento.

El Progreso defenderá mis principios y mi conducta política.

Mis amigos saben todo lo que tienen derecho á saber y yo el deber de decirles.—Manuel Ruiz Zorrilla.

Londres 15 Setiembre 1885.

Desde Alcalá de Henares.

23 de Setiembre de 1885.

Sr. Director de *El Correo*:

Muy señor mío: Hace ya unos días que no ocurre ninguna defunción de cólera en la parte civil de la población ni en la militar, tanto, que se ha cerrado el hospital militar de coléricos, donde tanto ha trabajado su director el médico del regimiento de artillería, que se halla de guarnición en esta, D. Antonio Araoz.

En el espacio de un mes que ha durado la epidemia, ha habido unas cuatrocientas y tantas defunciones sólo en la parte civil, pues militares han fallecido pocos y pasan de mil doscientas las invasiones.

Días hubo á últimos de Agosto muy terribles para esta población y que nunca olvidaremos, y lo hubieran sido mucho más si al frente del ayuntamiento no hubiese estado una persona tan celosa del cumplimiento de su deber, como lo es el alcalde D. Esteban Azafra, á quien nunca olvidará la población lo mucho que le debe.

Se ha excedido en el cumplimiento de su deber, así como los tenientes de alcalde D. Antonio Colinas y D. Cecilio Casas, y el concejal y farmacéutico D. José Sánchez, que organizó desde los primeros momentos una brigada de desinfección con el médico D. Santiago Clifuentes, y han destruido sin descansar un momento cuantos focos se han presentado, y que gracias á ellos debemos el que la epidemia no haya tomado las alarmantes proporciones que ha tenido en las desgraciadas ciudades de Murcia y Granada, puesto que aquí habia condiciones muy abonadas para su desarrollo y propagación.

Pero sobre todos los que han cumplido con su deber, están los dos jóvenes médicos, don José Fernández y D. Máximo de Franco, quienes ellos han visitado á toda la población indistintamente, con gran éxito y sin descansar ni de día ni de noche.

Reciban las gracias y bendiciones que toda la población les envía.

El único foco que aquí queda, y que todavía nos dará alguna guerra, es el de la casa galera, donde diariamente ocurren defunciones de cólera.

No sé en lo que consiste; pero creo que debía hacer algo la dirección de Penales, pues es el único establecimiento público donde se sostiene la epidemia, á pesar de ser el mejor edificio.

Sin otra cosa, queda de Vd. afectísimo seguro servidor Q. S. M. B.—*El Corresponsal*.

Desde Santander.

Aquí de cólera no hay nada. La gente influyente de aquí coge el cielo con las manos por haber permitido la declaración oficial del cólera, que es la muerte del puerto. Y todo, ¿por qué? Per ceder á la presión interesada de unos cuantos médicos, que son los que van ganando en este desorden sanitario.

Es realmente fuerte que, por dos ó tres casos diarios de una enfermedad no bien definida, se paralice el movimiento de un puerto como este, mientras otros puertos de la costa siguen sin estas molestias.

La cocina económica fundada aquí está admirablemente organizada. Si no fuera por eso, la miseria sería espantosa. Se dan diariamente más de 2 000 raciones.

Las obras del puerto no se han interrumpido. Las del dique seco avanzan mucho. Es obra de gran importancia y está admirablemente dirigida.

Hoy no hay en este muelle más que dos buques, un vapor de Campo, el *Magallanes*, y un barco de vela. Da dolor ver el puerto. Todo cuanto se diga en contra de nuestra legislación sanitaria será pálido. Es aún más ridícula que nuestras aduanas, que es cuanto hay que decir. Parece mentira que la riqueza de un país y el pan de las clases trabajadoras estén en manos de unas cuantas docenas de médicos que son los que manejan todo este cotarro.

Saba que le quiere su amigo.—*El Corresponsal*.

23 de Setiembre.

LA SALUD PUBLICA

NOTICIAS DE HOY.

En Madrid.

Desde las seis y media de la tarde á las once de la noche se registraron ayer dos invasiones: en la carretera de Extremadura, núm. 26, y en el Asilo de San Bernardino, y dos defunciones: en la calle de Peligros, 12, y carretera de Extremadura, 26 (invasión de ayer).

Total de invasiones y defunciones en todo el día de ayer, cuatro y tres.

En provincias.

Albasete.—Capital, sin novedad; pueblos, cuatro invasiones y una defunción.

Alicante.—Capital, siete invasiones y cinco defunciones; pueblos, ocho y tres.

Barcelona.—Capital, 20 invasiones y ocho defunciones; pueblos, 55 y 27.

Burgos.—Capital, sin novedad; pueblos, 25 invasiones y 13 defunciones.

Cádiz.—Capital, 13 invasiones y 12 defunciones; pueblos, 20 y seis.

Castellón.—Capital, sin novedad; pueblos, cuatro invasiones y tres defunciones.

Ciudad-Real.—Capital, dos invasiones y dos defunciones; pueblos, nueve y tres.
Córdoba.—Capital, sin novedad; pueblos, cuatro invasiones y una defunción.
Cuenca.—Capital, sin novedad; pueblos, 67 invasiones y 24 defunciones.
Granada.—Capital, sin novedad; pueblos, 18 invasiones y seis defunciones.
Huesca.—Capital, dos invasiones; pueblos, 14 invasiones y cuatro defunciones.
Logroño.—Capital, sin novedad; pueblos, 25 invasiones y cinco defunciones.
Málaga.—Capital, sin novedad; pueblos, 48 invasiones y 16 defunciones.
Murcia.—Capital, dos invasiones; pueblos, nueve invasiones y tres defunciones.
Navarra.—Capital, sin novedad; pueblos, 15 invasiones y cuatro defunciones.
Palencia.—Capital, sin novedad; pueblos, nueve invasiones y dos defunciones.
Salamanca.—Capital, sin novedad; pueblos, 10 invasiones y cuatro defunciones.
Santander.—Capital, seis invasiones y dos defunciones; pueblos, cuatro y dos.
Segovia.—Capital, sin novedad; pueblos, 24 invasiones y 10 defunciones.
Tarragona.—Capital, dos invasiones y una defunción; pueblos, ocho y tres.
Toledo.—Capital, sin novedad; en los pueblos, 17 invasiones y cuatro defunciones.
Valencia.—Capital, sin novedad; pueblos, nueve invasiones y cuatro defunciones.
Valladolid.—Capital, tres invasiones y tres defunciones; pueblos, 53 y ocho.
Zamora.—Capital, sin novedad; pueblos, 13 invasiones y dos defunciones.
Zaragoza.—Capital, sin novedad; pueblos, 32 invasiones y cuatro defunciones.
Faltan datos de las provincias de Badajoz, Gerona, Guadalajara, Jaen, Lérida y Teruel.

Espectáculos.

COMEDIA.—Ya se irá Vd. jasiendo, dicen que decía Manólitto Gazquez á no recordamos quién.
Ya se irá Vd. jasiendo, repetimos nosotros al público inteligente y escogido que por espacio de diez años se ha reunido en aquel elegante teatro para aplaudir á Mario, á Rossi, á Ceresca, á María Tabau, á Elisa Mendez Tencorio, á Virginia Marini, á Pía Marchi y tantos otros artistas notables como por aquella escena han pasado.
Todo es cuestión de costumbre. Dentro de dos meses nadie se acordará de que por el elegante teatro de la calle del Príncipe, convertido en teatro por horas ó por secciones, han pasado tantas eminencias artísticas.
La compañía española que anoche debió ser bastante aceptable, y algunos de los artistas muy conocidos y aplaudidos del público. En cuanto á los artistas franceses, las opiniones eran muy distintas.
En nuestro concepto, la compañía francesa no es negocio para los empresarios; porque si el público que haya de asistir á las secciones en que el espectáculo se divide, es muy inteligente, le parecerá pobre y deficiente; y si no lo es tanto, como la gente que vá á un teatro por secciones le que desea pasar un rato agradable, le aburrirá seguramente la compañía francesa.
Esta es nuestra opinión, y la de muchas personas que anoche asistieron á la inauguración del teatro de la Comedia.
Digamos ahora algo de los artistas.
Rubio y Castilla muy bien en la interpretación de las comedias en dos actos Los dedos huéspedes y La primera cura. Las señoras Bernal, Fernandez, Caro, Galindez y los Sres. Larra, Ballesteros y Hernandez muy aceptables, resultando el conjunto muy igual. Todos fueron aplaudidos.
De la compañía francesa, le mejor es M. Ledoux. Los demás unos son aceptables, como M. Gombert; otros regulares, como Mlle. Hugot, que unas veces parece muchacho y otras niña; otros llaman la atención, sino por su voz por los trajes, como Mlle. Castas, y otros que no la llaman por ningún concepto.
El teatro estuvo lleno toda la noche.
El seíto lo dirige muy bien el notable pianista señor Baz, que hace años obtuvo en el Conservatorio de esta corte el primer premio de piano y después otro de armonía, en la escuela de música de París.

AL MENUDEO.

Los liberales de Pontevedra procedentes del izquierdismo se proponen nombrar una comisión que visite al señor marqués de la Vega de Armijo en su castillo de Mos.
Ha sido entregado á los tribunales un hombre que por medio de engaños habia llevado á la pradera del Canal y al mismo sitio donde fueron hallados hace algun tiempo dos niños muertos, tres criaturas que estaban á la puerta del nuevo café de la Confianza, situado en la calle del Amparo.
El detenido se llama Paulino Romana Expósito, de cincuenta y dos años, soltero y de profesion cartero suplente.
Dícese que los amigos del Sr. Pidal presentan la candidatura del director de nuestro colega La Union, por el distrito de Huescas, vacante por defunción del Sr. Perez Hernandez.
Ayer tarde se reunieron nuevamente los subsecretarios de todos los departamentos ministeriales, bajo la presidencia del Sr. Cánovas, y con asistencia del ministro de la Guerra.
Continuó la discusion del reglamento, dando entrada en la carrera civil á los sargentos de ejército. Quizás en una próxima sesion quede ultimado este asunto.
Ayer llegaron á Madrid dos moros procedentes de Tánger, los cuales han conducido 13 camellos que han dejado en Aranjuez, regalo que el emperador de Marruecos hace al Rey Alfonso XII.
El Sr. Cánovas ha dispuesto que un empleado de la Presidencia y dos guardias civiles acompañen á los emisarios marroquíes.
Dos son los prelados que con más probabilidad se designan para ocupar la silla de Toledo: el Sr. Payá, arzobispo de Santiago, y el Sr. Benavides, arzobispo de Zaragoza.
Agitación en Sicilia.
Roma 25.—En las últimas veinticuatro horas han ocurrido 95 defunciones del cólera en la provincia de Palermo.
La población de Sicilia está muy escitada. Circula el rumor de que los partidos hostiles incitan á los sicilianos contra los italianos.—Fabra.
Noticias de Sevilla.
Ayer celebraron una reunion en el despacho del

governador de Sevilla los individuos que componen el ayuntamiento de aquella capital. La mayor parte de los concejales dimitentes manifestaron al señor Castillo que estaban dispuestos á ocupar nuevamente sus cargos en el municipio.
Hoy celebrará sesion dicho ayuntamiento, confiándose en que se llegará á una solución satisfactoria.
Estas son las noticias telegráficas de origen oficial. En cuanto á las particulares, tambien telegráficas, confirman las anteriores, y añaden que la alcaldía la desempeñará el Sr. Gonzalez Alvarez que se halla ausente, encargándose de ella interinamente el Sr. Monti.
Tambien dicen que ha llegado allí el doctor Taboada que en union del Sr. Garagarza ha visitado los hospitales y la casa de observacion.
Un cataleptico.
En el Galicia Moderna, periódico que ve la luz en la Habana, hallamos la siguiente curiosa noticia:
«Muchas personas han asistido al hospital Militar con objeto de ver al soldado cataléptico, que hace un año se encuentra allí víctima de esa enfermedad tan idéntica á la muerte, y que de un mes á esta parte da señales de vida, mediante el tratamiento á que se le ha sometido. Ese infeliz es hijo de Galicia, y yacia en el lecho estenuado, rígido, sin movimiento, hasta que por orden facultativa oye todos los dias la muñeira, el fandango y otros aires provinciales tocados por un gaitero, y oye además que se le habla en la lengua de su tierra natal.
Con este procedimiento se ha obtenido que el enfermo se mueva y tambien que acompañe la música con las manos, haciendo concebir halagüeñas esperanzas á los médicos que le asisten.»
Efecto del temporal, han quedado interrumpidas las líneas telegráficas de Córdoba, Málaga y Granada. La línea de París, más allá de la frontera, tambien se halla interrumpida.
Reina fuerte temporal en casi toda la Península.

Tempestad.

Nueva York 25 (10:25 n).—Se anuncia una tempestad del 28 al 30 de este mes.—Fabra.
En el arsenal de la Carraca se ha acordado que todos los cuerpos de la armada inicien una suscripcion cediendo los jefes, oficiales, tropa y marinería un dia de haber para contribuir en algo al fomento del material de la marina de guerra, habiéndose ya recaudado una cantidad relativamente crecida con dicho objeto, la cual se remitirá desde luego á la junta de Madrid.
Por el ministerio de Fomento han sido nombrados por concurso de traslado: para la escuela de Moron (Sevilla), D. Juan José Rodriguez y Garcia; para la de Benamargosa (Málaga), D. Juan de Dios Altamira y Alamo; para la de Coín (Málaga), D. José Megariño y Miret; para la de Estepona (Málaga), D. José de Vera y Alderete; para tercer maestro interino de la escuela Normal de Maestros de Albacete, D. José M. Todoli y Dosedá.
Candidatos á las vacantes.
Segun El Noticiero, el conde de Casa-Sedano será designado para la legacion de Constantinople; á la fisonía del Consejo de Estado irá el Sr. Rodriguez San Pedro, y al Banco Hipotecario el señor Cánovas del Castillo (D. Emilio), que ocupará la vacante de D. Benito Gutierrez.
El puesto del Banco de España será para el señor Oya, interventor general, pasando á la intervencion el director de la deuda Sr. Retes. Esta última direccion, la ocupará probablemente el diputado de la mayoría Sr. Alonso Pesquera.
El Sr. Oazurro, director de Propiedades, irá al Tribunal de Cuentas, y será nombrado para sustituirle en la direccion el señor marqués de Goicoerrotea, secretario del Congreso en la última legislatura.
Para la otra vacante del Tribunal se indica al director de Instruccion pública Sr. Fernandez Guerra, y para esta direccion al Sr. Menendez Pelayo ó al marqués de Vadillo.
Tambien se dice que á la segunda vacante del Tribunal de Cuentas pasará el asesor del Estado Sr. Orlenas (D. José).
El Noticiero cree que toda esta combinacion se hará en la semana próxima.
Otros creen que la semana próxima no habrá gobierno conservador.
Filipinas.—Espiritu de sus hijos.
En correspondencias privadas de Filipinas ve La Epoca que la pretension de Alemania habia causado en Manila profunda sorpresa, «porque no llega á comprenderse qué interés pueden ofrecerle unos islotes absolutamente improductivos.»
El recelo de que otro fuera el objetivo del imperio germánico, causó alguna alarma en la capital de las islas.
Se explica esta por el hecho de que la defensa de la plaza deja que desear bajo el punto de vista del artillado, que en gran parte no corresponde á las exigencias del arte de la guerra en la época presente.
Pero hay un hecho digno de llamar la atencion: El indio, y sabido es que la poblacion indigena de Filipinas es de siete y medio á ocho millones de individuos, desde hace siglos ha dado constantemente las mayores pruebas de adhesion, cariño y lealtad á la madre patria, en términos que no se registra un solo disgusto dado por él á nuestra dominacion.
Y estos mismos sentimientos, los ha mostrado ahora.

Resoluciones oficiales.

Hoy publica la Gaceta las siguientes:
De Ultramar.—Real decreto haciendo extensiva á Cuba y Puerto Rico la ley de Enjuiciamiento civil de la Peninsula, que es adjunta.
—Real orden nombrando como individuos de la comision auxiliar para la adjudicacion por concurso del arrendamiento de la renta del sello y timbre del Estado en la isla de Cuba, á los senadores y diputados de aquellas provincias que se mencionan.
De Gobernacion.—Real orden disponiendo que D. Gabriel Fernandez de Cadróniga cese en el despacho interino de los asuntos correspondientes á la direccion general de Administracion local.
De Fomento.—Real orden determinando las condiciones que deben exigirse á los aspirantes á las plazas de empleados facultativos en las facultades de ciencias, medicina y farmacia de las Universidades, así como el número y clase de ejercicios que hayan de practicar para probar su actividad científica.
—Otra disponiendo que sea declarado monumento nacional la ermita de Santa Cristina en el conejo de Lena, provincia de Oviedo.
Se han acordado á nuestra redaccion algunos padres de familia y alguno de los individuos interesados, haciéndonos presente su deseo de que en

su nombre rogásemos al señor ministro de Fomento tenga á bien, como se ha hecho en años anteriores, conceder autorizacion en el presente á los alumnos de facultad mayor á quienes por circunstancias especiales les falta una ó dos asignaturas para la terminacion de su carrera, el que puedan tambien examinarse de esta ó de estas en Octubre ó Noviembre, en lo cual realizará el señor Pidal una obra muy laudable, máxime dadas las condiciones sanitarias porque venimos atravesando hace ya meses.

Lo de los maestros.

Como por economías, suprimiera el ayuntamiento de Madrid bastantes maestros (130), pues se han rebajado del presupuesto 300.000 pesetas, el Sr. Pidal vió ayer al Sr. Villaverde para mostrarle su disgusto. El Liberal dice que el Sr. Pidal se ha incomodado principalmente, por recelar que con la tal supresion se quiere anular su reciente decreto sobre instruccion primaria. Pero El Imparcial juzga que todo se arreglará, creyéndose que se encontrará la fórmula de aumentar algun tanto el citado presupuesto cuando se discuta en el seno de la junta municipal.

El fiscal municipal de la Audiencia.

Confirmada la separacion de este digno funcionario, dice con tal motivo El Imparcial:
«La gravedad del hecho nos parece tanta, los fundamentos en que apoya el fiscal de la Audiencia la separacion son tan erróneos y perturbadores, que este nuevo acto ha producido enojoso efecto en todas las personas desapasionadas, siendo considerado este desagradable hecho á las vanidades ministeriales como una grave herida á la independencia del poder judicial.»
El Liberal dice, por su parte, que la cesantía es simplemente una arbitrariedad más, pues si el fiscal destituido hubiese incurrido en acto de insubordinacion, como la orden de cesantía consigna, lo elemental y razonable hubiera sido haberle formado expediente, en el cual pudiera el interesado haber hecho sus descargos.
Tomándolo de El Noticiero, dijimos anoche que en el café de las Columnas fué sorprendida una casa de juego y preso el dueño del establecimiento. El dueño del café de las Columnas se ha acercado á nuestra redaccion para hacer constar que en su casa no existe ni ha existido partida ninguna de juegos prohibidos, ni ha ocurrido incidente alguno que pueda redundar en desdoro de su buen nombre.

Lista de los donativos entregados á la Junta de salubridad y socorros del barrio del Angel (distrito del Congreso).

Table with 2 columns: Donor Name and Amount (Pesetas Ca.). Includes entries for Don José Caramillo (6.683'57), Don José Gardá y Gisbert (5), Don Mariano Val (25), etc.

EDICION DE LA NOCHE.

Dice La Alianza Aragonesa de Zaragoza:
«El batallon del Infante, que al mando del brigadier Sr. Franch, salió ayer mañana con direccion á la frontera, sigue su movimiento de avance.
Dícese que han salido fuerzas de Barcelona con objeto de reforzar las que de Zaragoza partieron para sofocar no sabemos qué sublevacion.
Asegúrase que en Lérida ocurre algo.
Nosotros, por nuestra parte, no nos atrevemos á decir más.»
En los periódicos de Barcelona y Lérida recibidos hoy, no hemos encontrado la confirmacion de las anteriores noticias.
Lo del escudo de Alemania.
El incidente surgido con motivo de los hechos ocurridos en la legacion alemana la noche del 4 de Setiembre, se ha zanjado satisfactoriamente, á juzgar por la siguiente nota oficiosa que se facilitó anoche á la prensa:
«El gobierno alemán ha declarado oficialmente que se encuentra completamente satisfecho con las explicaciones dadas por el gobierno español sobre lo de los escudos, y que considera terminado este incidente.»
Recordarán nuestros lectores que desde el primer momento dijimos que no se exigirían á España esculpaciones públicas y ruidosas.
Ya es oficial que el Santo Padre ha anunciado á nuestro embajador en Roma y al ministro de Alemania, por conducto del cardenal secretario de Estado, que aceptaba el papel de mediador y aprecia mucho el paso de confiada deferencia dado por los gobiernos de Alemania y España.
Mediacion.
Paris 25.—El Monde publica un despacho de Roma diciendo que el Papa ha aceptado oficialmente la mediacion en el asunto de las Carolinas.—Fabra.
Ahora dan á entender los periódicos oficiosos (de ello habla anoche El Estardarte), que cabalmente, salió en 1877 del gobierno el Sr. Calderon Collantes por lo mal que lo hizo en la negociacion de Borneo y de Joló.
La noticia es nueva; y de fijo que va á sorprender al Sr. Calderon Collantes.
Alemania y el Papa.
Roma 25 (noche).—Ha llegado á esta capital el ministro plenipotenciario de Alemania, y ha visitado enseguida al cardenal Jacobini.—Fabra.

Hoy han sido denunciados El Progreso, Las Dominicales y El Eco Nacional.
Cree El Liberal que el Papa resolverá el asunto de las Carolinas de este modo: «Alemania reconocerá el derecho de España á la ocupacion de Yap y las Palaos, y España reconocerá á Alemania la facultad de establecer una estacion naval en aquellas islas, con los correspondientes depósitos de carbon y factorías, todo sobre la base de la libre navegacion, terminando despues el asunto por una especie de protocolo idéntico al de Joló.»
Por lo que la prensa oficiosa dijo anoche, puede creerse que Alemania renuncia á toda soberanía en todas las Carolinas, y que de todos modos la cuestion será ya una cuestion de tiempo.

La epidemia.

Hasta las dos y media de la tarde se han registrado las invasiones siguientes:
Hospital.—Una; Olmo, 6, cuarto núm. 5.
Latina.—Una; Paseo de los Ocho Hileros, caseta del guarda frente á la Fábrica del gas.
Universidad.—Una; Panaderos, 26, entresuelo. Total, 3.
En dicho período de tiempo no se ha registrado defuncion alguna.
Desde las dos y media á las seis y media de la tarde, se han registrado dos invasiones: en el paseo de las Yserías, taberna, la una, y en la calle de Balmes, 1, la otra.
Total de invasiones en todo el dia hasta las seis y media, cinco; defunciones, ninguna.

Enterramientos.

Ayer se hicieron 25 inhumaciones en el cementerio municipal, una de ellas de coléricos, y 13 en las seccionales.
Total, 38.
En igual dia del año anterior, los enterramientos fueron 42.
Diferencia de ménos este año, cuatro.

Provincia de Madrid.

En el parte sanitario de hoy figuran Alcalá y Morata, en cuyos dos pueblos hubo ayer 14 invasiones y 10 defunciones.
Frutos de la escueta.
Paris 26 (12:50 tarde).—La discordia entre los radicales aumenta. Enrique Rochefort se separa de Clemenceau.—Fabra.

Por un error involuntario, ayer dijimos que la vista por abusos con los ayuntamientos, que ha de tener lugar el lunes en el Supremo de Justicia, sería por la querrela contra el gobernador de Albacete, Sr. Serrano, cuando quisimos referirnos al gobernador que fué de Córdoba, Sr. García Espinosa.

Esta tarde han asistido á la salva de Atocha SS. MM. la Reina Isabel y la Reina Cristina, y las Infantas Isabel y Eulalia.
Hoy ha tomado posesion de la direccion de Administracion local, el Sr. Porrúa.

La Rumelia.—Impresiones distintas.
Paris 26.—El Matin publica un telegrama anunciando que si los turcos pasan la frontera de la Rumelia, el Czar de Rusia no tardará en declarar la guerra á Turquía.
Parece seguro un acuerdo de las grandes potencias para evitar complicaciones graves en Oriente.

Londres 26.—El Standard dice que todas las grandes potencias se han adherido á la idea de una Conferencia europea; pero que la proposicion oficial se hará cuando todas se hayan puesto de acuerdo relativamente al programa.
El Times dice que el príncipe Alejandro de Battemberg telegráficamente al Czar que estaba dispuesto á abdicar si era un obstáculo para la union de la Bulgaria con la Rumelia.—Fabra.

Se ha presentado el cólera en la provincia de Leon, habiendo ocurrido un caso en Entrambasmezas.
—Además se ha presentado la epidemia en Rústelan y otro pueblecillo del Vizcayo, creyéndose, sin embargo que dadas las condiciones climatológicas de aquel país, que la epidemia no prosperará.

Han sido nombrados ayudantes de campo de los generales Ibarreta y Quesada (D. Mariano), y de los brigadieres Rodriguez Blanco y Rodriguez Buzon, el teniente coronel D. Fernando Martín, el comandante D. Mariano Alberti, el capitán don Julio Arruch y el teniente D. Gerónimo Aguado.

El arbitraje del Papa.

Roma 26.—Los periódicos católicos de esta capital aprueban la eleccion del Papa como intermediario en la cuestion de las islas Carolinas.
Se asegura que el Vaticano ha empezado ya á ocuparse en esta cuestion.—Fabra.
Han sido exceptuados del descuento de 10 por 100 los jefes y oficiales del cuerpo de Estado Mayor de plazas que sean gobernadores ó comandantes militares de fortalezas, fuertes ó castillos.
Esta tarde se ha hecho con buen resultado la prueba del tranvía de la Moncloa, que en breve se abrirá al servicio público.

Durante las últimas veinticuatro horas han ocurrido en 17 provincias 272 invasiones y 93 defunciones.
En su número del Times llegado hoy á Madrid se publica una nueva carta de Mr. Blowitz, que viene á ser un cambio en su modo de ver la política española.

Mediante la inspiracion extraña en que se escuda, dice hoy, en resumen, que debe cambiarse pronto el gobierno; que debe llamarse al Sr. Sagasta, y que debía en este gobierno ser ministro de la Guerra el general Lopez Dominguez; pero la carta contiene apreciaciones, recuerdos y puntadas que hacen peligrosa su reproduccion, y además establece hipótesis y expresa juicios, en nuestro sentir, inexactos y sin fundamento.

Cambios.

Paris 26.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 56'93.
Londres 26.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 56'68.—Fabra.

Ayuntamiento.

La sesion de hoy empezó á las cuatro de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Bosch; pocas veces hemos visto tan desiertos los escanos, la tribuna de la prensa y el rinconcillo; entre concejales, periodistas y curiosos, han asistido á la sesion unas 30 personas, incluso los macorés.
Se acordó á propuesta de la contaduría ordenar los pagos y hacer la distribucion de fondos en el mes próximo. Se dió cuenta de haberse aprobado los planes de construccion de la puerta monumental del Retiro; de haberse exceptuado de las formalidades de subasta por el gobierno civil la adquisicion de cinco carruajes en sustitucion de los que tiene el municipio.

Se leyó la lista de la compañía que ha de actuar en el teatro Español en la temporada que empieza...

De todo lo dicho en la sesión, resulta que la lista de compañía del Español se ha redactado y reformado a última hora...

Al aprobarse la lista, hizo constar su voto en contra el Sr. Rodríguez (D. Camilo)...

La cuestión de la junta municipal de enseñanza puede darse por arreglada; el lunes conferenciará el alcalde con el vicepresidente de la junta...

El Sr. Sagasta, que tenía el propósito de salir mañana para los Santos de la Humosa...

BALANCE DEL DIA.

Como ahora el Sr. Cánovas se muestra tan impecable y previsora en el conflicto con Alemania...

Cuando se supo el día 11 ó 12 de Agosto el pensamiento de Alemania sobre las Carolinas...

Los periódicos iban dando noticias incompletas e inseguras, sin hacer cuestión, hasta que la Granja vinieron partes de que allí recibía desaires...

A todo esto, habían pasado ocho días; la prensa de oposición seguía tranquila, y el 19, sin duda por malas impresiones del Sr. Cánovas...

«Nos encontramos frente de un conflicto, que no provocó la antigua fiera castellana; el imperio alemán, al que nos uniamos hasta ayer...

«Si á nuestra protesta—añadía—no se unen los poderosos, debemos buscar en el comercio nuestra revancha y cerrar nuestros puertos á la importación alemana...

Aquella noche del mismo día 19, La Union pedía que se dieran los pasaportes al conde de Solms...

La Correspondencia usó también aquel día en lenguaje semejante; y en la prensa ministerial se hablaba de la rapacidad de Alemania...

ducta desleal y solapada; y de otras cosas por el estilo; siendo lo más significativo, que la prensa ministerial se arrancara tan valiente el mismo día...

Al día siguiente de estos arrebatos,—el día 20, empiezan á sonar páidamente los primeros rumores de una manifestación pública...

Día 21: Por la mañana, la prensa republicana y liberal expresa temores de que el gobierno no consienta la manifestación; pero aquella noche La Epoca se muestra benévola...

Esto ocurría la víspera de la manifestación del domingo 23 de Agosto; momento en que nadie había pedido permiso, lo cual traía nerviosos á los ministeriales...

La hubo, porque ya los republicanos y los liberales, viendo tan lanzados á los ministeriales, la aconsejaron en sus periódicos con entusiasmo; y lo que pasó, todo el mundo lo sabe...

El Centro Militar, á todo esto, se había constituido en junta permanente; toma vivos acuerdos contra Alemania; el general Salamanca renuncia su cruz; y la opinión se va caldeando...

Pero es tarde el recuerdo, porque las manifestaciones se repiten, y en Barcelona se queman con petróleo las puertas de aquel gobierno...

El gobierno asustado entonces de su propia obra, pretende cerrar el Ofrendo Militar, aunque al fin no lo cierra; y trata de relevar al general Salamanca...

Comete, además, el Sr. Cánovas otra torpeza; y es que cuando los republicanos recordaban con intención política el viaje del Rey á Alemania...

En medio de todas estas contradicciones, estímulos á la revuelta, y flaquezas las más lastimosas, crece la ola de la agitación; y ya La Epoca tiene que decir acojonada, que el Rey es el orden...

«El ministro de Marina ha recibido hoy, del comandante general del apostadero de Filipinas, el siguiente telegrama:

«Llegó el San Quintín de Yap con la noticia de que después de tres días de estar el Manila en preparativos para instalarse en tierra, entró al oscurecer del 24 del mes pasado una onchonera alemana...

Los comandantes de nuestros buques han protestado de la ocupación, por considerarse de hecho apoderados de la isla.

El gobierno, profundamente disgustado por la conducta de los comandantes de los barcos en las aguas de Yap, ha destituido por telégrafo á los comandantes, disponien-

do sean sometidos á un Consejo de guerra; y también ha sido relevado el gobernador político nombrado para Yap, Sr. Capriles.

El gobierno ha puesto estas noticias en conocimiento de S. M. el Rey, que mañana vendrá á presidir un Consejo extraordinario en Madrid, donde establecerá su residencia.

Nuestros lectores de Madrid saben el efecto extraordinario de estas noticias, dadas en la forma referida por el gobierno: Madrid, que creía á sus ministros á los jotes, por lo que el gobierno decía, y á los alemanes andados y solapados, rugió de cólera...

Y lo ocurrido después ya lo saben nuestros lectores. Al Rey se avisó que viniera á Madrid de madrugada, lo que no hizo, prefiriendo entrar de día; en casa del Sr. Sagasta resonaron, como no podía menos, acentos ardorosos, y todo respiraba incertidumbre y agitación...

Luego, también sabe todo el mundo lo que pasó: que el Rey se mostró sumamente sereno; que el Sr. Cánovas presentó la cuestión de confianza; y que del 5 al 6 vinieron noticias conculcadoras de Berlín; confeccionándose con aquellas noticias, el Extraordinario de La Epoca, y entonces, y por las revelaciones de la prensa extranjera...

Ahora bien; un político que se encuentra así con las soluciones; y que tantos y tan graves errores ha cometido, no creamos merezca las alabanzas que á sí propio se atribuye anoche en las columnas de La Correspondencia.

De noticias propias del día, hoy, de lo que se ha hablado más, es de la carta del Sr. Zorrilla en El Progreso y en El Porvenir; carta que se estima como un documento excesivamente autoritario; y aunque lo acoten sus amigos, es indudable que en bastantes de ellos ha causado mal efecto...

De la salud de S. M., lo que podemos decir, es que si bien anoche tuvo algo de calentura, hoy por la tarde se encontraba más aliviado; pensando los médicos que podrá hallarse restablecido dentro de dos ó tres días.

Los despachos oficiales de Constantinopla de hoy, no concuerdan con los de las agencias particulares, pues el cambio de gobierno allí, lejos de significar tendencia belicosa, es un reparo al partido militar.

Los valores, firmes. Ninguna otra cosa.

BOLSA.

COTIZACIÓN OFICIAL DE HOY 26 DE SETIEMBRE.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PÁRCELOS, FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PÁRCELOS. Includes entries like 4 p. 100 int. a. 58'95, Id. tit. pequeños. 60'10, etc.

París, á 8 días vista, 4'85 1/2. Londres, á 90 días fecha, 46'25.

Resumen.

Los cambios como ayer. Esto es, continúan sostenidos los fondos y con tendencia á mejorar sus precios. Sigue sin embargo limitada la contratación á muy pocas operaciones...

Esta situación viene á indicar, que en general, el mercado no se decide á ensanchar el círculo de las negociaciones, adaptando mejores cambios, ó en los cuales saldría más fácilmente papel á realizar, y se persiste en tanto en la idea del quietismo y de la expectativa...

Los cambios cotizados esta tarde vienen á ser los siguientes: El 4 por 100 interior al contado, en operaciones de partida, solo ha tenido los cambios de 58'90 y 95.

En títulos de las primeras series se han hecho menos contratos que ayer entre 59'40 y 60'45.

A plazo no se han publicado operaciones. El 4 por 100 exterior entre 58'90 y 75, terminando á 58'70.

La Deuda amortizable al 4 por 100, ofrecida pues desde 77'80, primera publicación ha bajado hasta 77'45, que es como cierra al terminar la hora oficial en operaciones de partida.

Los billetes de Cuba por el contrario solicitados llegando hasta 88'40 desde 87'90, con que dió principio su contratación.

La Deuda al 3 por 100 de la Isla de Cuba á 24 por 100 y 24'05.

Las acciones del Banco de España como ayer; esto es, entre 334 y 335 por 100.

Bolsin.

A las cuatro y media.—4 por 100 interior contado, 58'90 dinero; fin de mes, 58'75; fin del próximo, 58'95.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los Opticos Sres. Aramburo Hermas y nos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 7° centígrados sobre 0. A las doce de la misma, 13° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 11° idem. La máxima fué de 15° idem sobre 0. La mínima, de 5° sobre 0. El barómetro marca 697 milímetros, lluvia.

Cultos.

Santo de mañana.—San Cosme y San Damian. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas de Góngora, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde proces y reserva.

En la iglesia de religiosas de Don Juan de Alarcón, continúa la novena á Nuestra Señora de las Mercedes; por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará D. José Montalban, y por la tarde, á las cinco, será orador el P. Pompilio Diaz, terminando con reserva.

En la iglesia parroquial de San Luis continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes; á las cinco de la tarde se rezará la estación al Santísimo, después rosario, sermón que predicará D. Antonio Gonzalez Amor, terminando con novena, gozos, Santo Dios, reserva y Salve ante el altar de la Virgen.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud continúa la novena á su titular; por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Barbajero, y por la tarde, en los ejercicios, será orador D. José Vigier.

En San Millán continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes, predicando por la tarde el Sr. Ballasteros. En el oratorio del Olivar continúa la novena de Nuestra Señora del Rosario.

En las parroquias y San Isidro, habrá misa mayor con explicación del Evangelio. En el Cristo de San Ginés, ejercicios al anochecer con sermón, que predicará un capellan de la Capilla.

Espectáculos para mañana.

Comedia.—3.ª de abono.—T. 3.ª—1.ª sección.—A las 8 1/2.—Los dedos huepeados.—Couplets por los artistas franceses.—2.ª sección.—A las 10 1/4.—La primera cura.—Couplets.

A las 11 1/2.—El noveno mandamiento.—Couplets por los artistas franceses. A las 8 1/2.—Fausto.

Lara.—T. 3.ª impar.—A las 8 1/2.—La trompeta.—A las 9 1/2.—Quien quita la ocasión.—A las 10 1/2.—Los martes de las de Gomez.—A las 11.—Por las ramas.

A las 11 1/2.—T. 1.ª par.—Llvido del cielo.—El roncito Perez.—Medidas extraordinarias. Novedades.—1.ª sección.—A las 8 1/4.—La pasionaria. N.—2.ª sección.—A las 10 1/4.—El alcalde de Zalamea.

A las 4 1/2.—La aldea de San Lorenzo. Esliava.—T. 3.ª impar.—A las 8 1/2.—Registro civil.—A las 9 1/2.—Metases en honduras.—A las 10 1/2.—Solteros entre paréntesis.—A las 11 1/4.—El estilo es el hombre.

A las 4 1/2.—Los pavos reales.—La Calandria. Martín.—A las 8 1/2.—Amantes americanos.—A las 9 1/2.—El país del Abanico.—A las 10.—Amor que empieza y amor que acaba.—A las 11.—En las Batuecas.

A las 4 1/2.—El anillo de hierro. Circo de Fricó.—A las 4 1/2 de la tarde y 8 1/2 de la noche.—Grandes funciones en las que tomarán parte Miss Elbhis con su magnífica colección de palomas amaestradas, el notable jongleur Mr. Harley y todos los principales artistas.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 4 1/2 de la tarde y 8 1/2 de la noche.—Últimas y definitivas funciones de la temporada.—Variados ejercicios por todos los artistas de la compañía.

Pelipe.—Gran baile de 3 de la tarde á 1 de la madrugada. Imprenta de El Correo, á cargo de F. Fernandez. Calle de San Gregorio, núm. 8.

LA HIJA DEL CAPITAN

Interrumpió su discurso.

—¿Cuánto dinero tengo yo por todo? —Tienes todavía bastante—me respondió con aire satisfecho.—Por más que los bandidos han registrado por todas partes, he podido esconderles esto.

Diciendo estas palabras, sacó de su bolsillo una larga bolsa de puntos de malla, llena de monedas de plata.

—Bien, Savellúch—le dije—guárdate para tí la mitad, y dame á mí la otra mitad. Parto para la fortaleza de Belogorok.

—Hijo mío, Pedro Andrés!—dijo mi buen compañero—¿es que no temes á Dios? ¿Cómo quieres ponerte en camino ahora, cuando todo el campo está lleno de bandidos? Ten siquiera piedad de tus padres, ya que no la tienes de tí mismo. ¿Dónde quieres ir? ¿Por qué? Aguarda un poco.

Las tropas vendrán, y acabarán con todos esos pillos. Entonces podrás ir donde quieras.

Pero mi resolución era irrevocable. —Es demasiado tarde para reflexionar—dije al viejo—tengo necesidad de partir, no tengo más remedio. No te enfades, Savellúch; Dios es bueno y misericordioso; pueda ser que permita que nos volvamos á ver. Te recomiendo que no te dé ningun cuidado de gastar ese dinero que te plazca, aunque lo malgastes. Te regalo ese dinero si no vuelvo dentro de tres días.

—¿Qué dices, señor?—preguntó Savellúch—que yo te deje ir solo, no pienses en tal cosa. Si has resuelto marcharte, yo iré contigo, aunque sea á pié; pero no te abandonaré. Me quedaria sin tí como cuerpo sin sombra y sin vida. Haz lo que quieras, señor; pero no te abandono.

Sabia demasiado que era inútil disputar con

Savellúch, y le di permiso para que se preparara para la marcha. Al cabo de media hora, yo monté en mi caballo y Savellúch en otro viejo, flaco y cojo, que un habitante de la ciudad se le había dado por nada por no tener con qué alimentarlo. Ganamos las puertas de la ciudad; los centinelas nos dejaron pasar y salimos por fin del Oremburgo.

Comenzaba á anochecer. El camino que teníamos que seguir atravesaba el pueblo de Berd, guardia de Pougatcheff. Este camino estaba borrado por la nieve; pero por toda la estepa se veían pisadas de caballos que podían guiarnos. Yo iba á galope. A Savellúch le costaba mucho trabajo seguirme, y exclamaba á cada instante:

—No tan deprisa, señor, ¡en nombre del cielo! no tan deprisa. Este maldito caballo no puede alcanzar al diablo del tuyo ni á carrera abierta. ¿Por qué te apresuras de esa manera? Vamos á alguna fiesta, ó es que nos vamos á morir. ¡Pedro Andrés! ¡Hijo mío, Pedro Andrés! ¡Oh, señor, Dios! Este niño de boyardo perecerá el mejor día por una bagatela.

Poco después vimos brillar las luces de Berd. Nos aproximamos á las fortificaciones naturales del pueblo. Savellúch, haciendo esfuerzos por no quedarse atrás, no cesaba en sus lamentaciones. Yo esperaba que podríamos pasar sin ser vistos por delante de la plaza enemiga, cuando divisé de repente en la oscuridad cinco aldeanos armados de gruesos bastones. Era una guardia avanzada del campo de Pougatcheff.

—¿Quién vive?—gritó. No sabiendo la consigna, queria pasar por delante de ellos sin responder; pero nos rodearon enseguida, y uno de ellos cogió mi caballo por la brida. Tiré de isable y le di con élfen la cabeza al labrador. Su gorra le salvó la vida; sin embargo, vaciló y soltó la brida. Los otros se asustaron y se echaron á un lado. Aprovechando la confusión piqué espuelas y partí al galope.

La oscuridad de la noche, que daba miedo, hubiera podido salvarme de todo encuentro, cuando al mirar atrás ví que Savellúch no venia con-

migo. El pobre viejo, con su caballo cojo, no había podido librarse de los bandidos. ¿Qué debia hacer? Después de haberlo aguardado algunos instantes, y seguro de que lo habían cogido, volví atrás para socorrerlo.

Al acercarme á la rambla, oí desde lejos gritos confusos y la voz de Savellúch. Apresurando el paso, me encontré con los aldeanos de la guardia avanzada que me habían detenido poco antes. Savellúch estaba enmendio de ellos. Habían hecho bajar al pobre viejo de su caballo y se preparaban á amarrarlo. Mi vista los llenó de alegría. Se echaron sobre mí con grandes gritos, y en un instante me echaron abajo del caballo. Uno de ellos, el jefe, por lo que parecia, me declaró que iban á llevarnos á la presencia del Czar. Y nuestro rey, añadió, decidirá si se ha de ahorcar á ustedes ahora mismo ó si se aguardará que amanezca. No hice resistencia. Savellúch siguió mi ejemplo, y los centinelas nos llevaron en triunfo.

Atravesamos la rambla para entrar en el pueblo. Todas las casas de los aldeanos estaban iluminadas. Por todas partes se oían gritos y confusión.

Encontré una multitud de personas en la calle, pero nadie nos atendió ni reconocieron en mí á un oficial de Oremburgo. Nos llevaron á un isba que formaba ángulo en dos calles. Cerca de la puerta se encontraban algunos toneles de vino y dos cañones. Este es el palacio—dijo uno de los aldeanos—vamos á anunciar á ustedes. Entró en el isba. Eché una ojeada sobre Savellúch: el viejo se persignaba y murmuraba oraciones. Aguardamos mucho tiempo. Por último el aldeano volvió diciendo:

—Ven, dice el Czar que quiere verte. Entré en el isba, que el aldeano llamaba enfáticamente palacio. Estaba iluminado por dos velas de sebo, y las paredes estaban cubiertas de papel dorado. El resto del mueblaje, como sillas, mesas, lava-manos y toalla, fogon era lo mismo que el que hay en todos los isbas. Pugatcheff estaba sentado junto á unas imágenes y vestía ta-

fetan rojo y gorro. A su lado estaban algunos de sus jefes principales con fingida espresion de sumision y de respeto. Podia notarse que la noticia de la llegada de un oficial de Oremburgo habia despertado gran curiosidad entre los rebeldes, los cuales se habían preparado á recibirme con cierta pompa. Pugatcheff me reconoció á primera vista y prescindió de su fingida gravedad.

—¡Hola, que es su señoría!—me dijo vivamente.—¿Y cómo estás? ¿á qué vienes? Respondí que me habia puesto en camino por asuntos propios y que su gente me habian preso, —¿Y qué asuntos son esos?—me preguntó.

—Yo no supe qué responder; pero imaginándose Pugatcheff que yo no queria hablar delante de testigos, significó á sus compañeros que salieran. Obedecieron todos menos dos que no se movieron de su sitio.

—No te importe hablar delante de ellos—dijo Pugatcheff—porque no les oculto nada. Miré con alguna desconfianza á los dos confidentes de Pugatcheff. Uno de ellos, un viejecillo encorvado y de barba gris, nada tenia de particular; pero no olvidaré jamás el aspecto de su compañero.

Era éste de alta estatura y representaba como cuarenta y cinco años. La barba roja y espesa, los ojos claros y penetrantes, la nariz ancha, y unas señales como de hierro candente que tenia en la frente y en las mejillas, daban á su cara grande y picada de viruela, espresion indefinible y extraña. Vestia camisa roja y anchos pantalones cosacos.

El primero de estos dos personajes era, por lo que luego supe, el caporal Belorodoff que desertó de nuestra fortaleza. El otro, Atanasio Solcoloff, llamado tambien de mote Clopuche, (nombre de un célebre bandido ruso que luchó mucho tiempo contra las tropas imperiales), era un criminal condenado á trabajos forzados en las minas de Siberia, de donde se habia escapado tres veces.

A pesar de la emoción que por entonces me embargaba de continuo, aquella sociedad en don-

LA ESPECIAL

FÁBRICA DE LICORES FINOS Y SUPERIORES

JUAN DIAZ

Los productos de esta fábrica han obtenido 17 premios en las varias exposiciones que se han presentado, tanto nacionales como extranjeras.

En esta fábrica hallará el público un abundante y variado surtido en licores de todas clases.

En escarbachados, rom, menta, crema de café, rosa y otros varios y el inmejorable **ACEITE DE ANIS**, el cual recomienda al público, pues fué el único que obtuvo premio en la exposición de Madrid de 1877, y en la de París de 1878, de todos cuantos fueron expuestos de esta capital y la Provincia.

Grande surtido en vinos generosos de las más acreditadas bodegas de Andalucía que son: Málaga, Moscatel, Manzanilla, tintilla de Rota, Jerez, Pedro Jimenez y otros varios.

JUAN DIAZ
Teresa Gil, 31.---Valladolid

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

Desde 1.º de Octubre traslada esta Sociedad sus oficinas a la calle del

CARMEN, 18, 1.º

donde seguirá admitiendo anuncios, reclamos y sueltos para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

CARMEN, 18, 1.º

COMPañÍA DE LOS FERRO-CARRILES

DE MADRID Á ZARAGOZA Y Á ALICANTE

ANUNCIO

Deseando esta compañía proceder á la formación de un contrato para el suministro de 200 carretillas de madera de álamo negro, se avisa al público á fin de que las personas que gusten presentar proposición lo efectúen hasta el día 15 de Octubre próximo venidero, advirtiéndose que deberán sujetarse al pliego de condiciones, dibujo y modelo de dichas carretillas, que están de manifiesto los primeros en la dirección de la compañía, y el tercero en la oficina del señor jefe de almacenes, situados ambos centros en el edificio principal de la estación de Madrid (Atocha).

Madrid 21 de Setiembre de 1885.—El director, C. S. Montesino.



Se reciben esquelas de defunción para este periódico hasta las seis de la tarde, en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, bajo.

JARDIN DE CAPUCHINOS

GRAN ESTABLECIMIENTO DE HORTICULTURA VALENCIANA

Completa y variada colección de frutales (200 variedades). Preciosas plantas de estufa é invernadero, propias para adornar salones.

Arboles de sombra, arbustos de adorno y plantas de aire libre.

Renombradas colecciones de claveles y rosales (800 variedades).

Eucalyptus glóbulos para grandes plantaciones.

Plantaciones de parques, paseos y jardines.

ALMACENES

DE

RUIZ DE VELASCO

ALCALÁ, 40

MOBILIARIO Y DECORADO COMPLETO DE HABITACIONES
OBJETOS ARTÍSTICOS DE BRONCE, PORCELANA Y CRISTAL
ESPECIALIDAD EN ABANICOS BASTONES Y PARAGUAS
TAPICES Y ALFOMBRAS

ESENCIA DE ALCANFOR DEL DR. RUBINI

Se considera como uno de los mejores preservativos y curativos del **CÓLERA**. Usada con resultados excelentes por el ejército inglés de la India y en la última epidemia de **NÁPOLES**.

DEPÓSITO: Farmacia **BORRELL HERMANOS**, Puerta del Sol, 5.

REVISTA DE ESPAÑA

Esta notable publicación, que cuenta diez y siete años de existencia, ve la luz pública los días 10 y 25 de cada mes, en cuadernos de 160 páginas, ó más cuando lo exige la índole de los trabajos coleccionados.

PRECIOS DE SUSCRICION

Madrid: un mes, 4 pesetas; tres meses, 11; seis meses, 22; un año, 40.

Provincias, pagando por medio de comisionado: un mes, 5 pesetas; tres meses, 13,75; seis meses, 27,50; un año, 45.

Ultramar y extranjero: un mes, 6 pesetas; tres meses, 17,50; seis meses, 32,50; un año, 60.

Américas: tres meses, 22,50 pesetas; seis meses, 40; un año, 75.

Portugal: tres meses, 15 pesetas; seis meses, 27,50; un año, 50.

Provincias, pagando directamente en letras del Giro Mútuo ó de fácil cobro: un mes, 4,50 pesetas; tres meses, 12,50; seis meses, 25; un año, 42.—

Un número suelto, 2,50 pesetas en Madrid y 3 en provincias.

PUNTOS DE SUSCRICION

Madrid.—En las librerías de Bailly-Bailliére, plaza del Príncipe Alfonso; Fé, Carrera de San Jerónimo; Leocadio Lopez, Cármen; Cuesta, Carretas; San Martín, Puerta del Sol, y Murillo, Alcalá, 7.

Provincias, extranjero y Ultramar, en casa de los señores corresponsales.

Se admiten anuncios á precios convencionales en la Administración de la Revista, Justiniano, 6, principal izquierda.

ROYAL

COMPañÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA

LONDRES Y LIVERPOOL

Autorizada en España por decreto del Gobierno de 1.º de Octubre de 1878.—Capital efectivo, primas y reservas: 467.338.000 rvn., contra rvn. 452.854.258'75 el año anterior.

TESORO DEL ESTOMAGO

ANTIGASTRÁLGICO-ATEMPERANTE

DE CASTAÑO Y ALBA

MÉDICO-FARMACÉUTICO

PODEROSO REMEDIO, EFICAZ E INFALIBLE

No hay enfermedad de estómago, por antigua y rebelde que sea, que resista á la influencia bienhechora de este maravilloso medicamento sin rival hoy en el mundo; siempre que el enfermo lo tome con constancia y según indica el método que se detalla en el prospecto-instrucción que acompaña á cada caja.

Para los casos muy rebeldes es conveniente consultar verbalmente ó por escrito á su autor, el cual ofrece garantías positivas de la curación radical de la dolencia.

Veinte años de extraordinario éxito en varias provincias de España, donde han tenido la suerte de conocerlo, habiéndose curado radicalmente multitud de enfermos, algunos hasta con treinta años de continuos sufrimientos y completamente desahuciados por médicos nacionales y extranjeros.

Precio de cada caja con 24 dosis, 6 pesetas en todas las farmacias de España.

Por mayor, único depositario en Madrid, Dr. Melchor García, Tetuan, 15, pral.

Avisos para consulta, al autor Barquillo, 17, Madrid.

ARBOLES DE SOMBRA Y ADORNO

Plátanos orientales muy bien formados, cuatro años de y cuatro metros de altura, y 4 rs. uno.

Idem de tres años y tres metros, á 3 rs.

Lombardos de gran desarrollo, como puede observarse en ejemplares que hay inmediatos al vivero: plantones de tres años y tres metros, á 3 rs.

Fresnos de id. id., á 3 rs.

Idem menores, á 2 1/2 rs.

Piramidales de tres metros, á 1 1/2 rs.

Arboles de mayor tamaño

para formar inmediatamente alameda, á precios convencionales.

También hay plantas de magnolias grandifloras.

Diríjase los pedidos al administrador de la fábrica de harinas de Las Caldas, de Besaya, Embalaje de cuantos del comprador puestos sobre wagones en Las Caldas.

Ubiertos de metal siempre
Cubanco, 3 pesetas 75 céntimos la
media docena.—Atocha, 19 y 21.
Los Tiroleses.

IMPRESA

EL CORREO

Se vende papel en la Administración de este periódico.

Se hace toda clase de trabajos tipográficos.

AGENCIA DE NEGOCIOS

CALLE DE VILLALAR, 11
MADRID

Esta Agencia toma á su cargo cuantos negocios se le encomienden, ya pertenezcan á los ramos de los ministerios, ya procedan de asuntos particulares, ó tengan por objeto la compra y venta de papel del Estado y sus operaciones en la Caja de Depósitos, Dirección de la Deuda y Banco de España, así como toda clase de préstamos con el Banco Hipotecario y demás establecimientos de crédito.

Los contratistas de Guerra, Marinas, Obras públicas y de cualquier otro ramo, los comerciantes ó tenedores de papel del Estado que tengan que realizar operaciones en la Caja de Depósitos ó en otra clase de Establecimientos, los mineros y los industriales ó propietarios á quienes convenga tener en esta capital quien se encargue de cualquier asunto que esté ligado con sus intereses, encontrarán en esta Agencia una representación celosa.

Lo mismo ocurrirá á los licenciados por cumplidos ó inútiles que tengan derecho á premio y alcances de masita, ó á los que tengan que cobrar de la caja de Ultramar.

La Agencia toma á su cargo la gestión de aquellos asuntos que se relacionan con el interés de nuestros compatriotas en América.

Entra en la índole de la Agencia el activar los negocios que radiquen en los Tribunales de Justicia ó en el Consejo de Estado.

Las Diputaciones y los Ayuntamientos para activar la declaración y cobro de sus créditos, bienes de propios, de Beneficencia ó incautación por el Estado de los Pósitos, necesitan de una gestión activa é inteligente en Madrid. La Agencia cuenta con medios y personal para llevar á debido término todas las operaciones que sean indispensables.

Esta Agencia no hace ninguna promesa pomposa, basada únicamente en vnas palabras, fijando el éxito de su empresa á sus obras y el concepto que las corporaciones y los particulares tengan formado de sus dignos antecesores, los Sres. Rodríguez y Compañía, y vayan formando, viendo como han de ver, el celo, la formalidad, la rectitud y la economía con que ha de trabajar en los asuntos que se le encomienden.

La correspondencia á D. JUAN RODRIGUEZ PAS-TRANA, calle de Villalar, núm. 11, MADRID.

Horas de despacho y caja, de once á dos.

COLEGIO ELEMENTAL Y SUPERIOR

DE

SEÑORITAS

BAJO LA ADVOCACION

DE

NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Educación completa de señoritas.—Clases de adorno.—Clases de solfeo, piano y dibujo.—Especialidad en labores.—Honorarios módicos.—Academia preparatoria para maestras.

VALVERDE, 16

MAQUINA

Se vende una de imprimir de cuatro marcadores, sistema Marinoni.

En la Administración de este periódico darán razon.

CUESTIONES CIENTÍFICAS

POR

RAFAEL ALVAREZ SEREIX

INGENIERO DE MONTES

Un tomo de 226 páginas. Se vende á tres pesetas ejemplar en las librerías de Bailly-Bailliére, Murillo é Iravedra.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

EL CORREO

Se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

SAN GREGORIO, 8

Curación infalible de

LA TOS

por crónica y rebelde que sea, con las nuevas

PASTILLAS PECTORALES

DEL DR. MARQUES

¡Probadlas y las bendeciréis!

De venta en su farmacia y laboratorio, calle del Hospital número 190, Barcelona.—Caja, 6 rs.—Por correo, 7 rs.—En Valladolid: don

Mariano Pérez Minquez y D. E. Alonso Ojas

LOCAL

Se desea uno espacio en sitio céntrico y propio para establecer una industria

JUAN VULGAR

POR

JACINTO OCTAVIO PICÓN

TRES PESETAS

La Caricatura..... 2 pesetas.
Lázaro 3 pesetas.
Lo que debe ser el drama... 1 pesetas.
La hijastra del amor..... 4 pesetas.

EN LAS PRINCIPALES LIBRERIAS

ANGEL CAIDO

NOVELA DE COSTUMBRES

POR

MARTIN LORENZO CORIA

CON UN PROLOGO

DE

JACINTO OCTAVIO PICÓN

Acaba de publicarse y se halla en venta, al precio de 2'50 pesetas, en la librería de Fé, Carrera de San Jerónimo 2, y en la administración de este periódico.

70

reales el ciento de azulejos valenciano de primera, blancos y con dibujos, con CUA-TRO por ciento de descuento en los pago al contado.

GRAN DEPÓSITO DE HIJO DE MIGUEL DIAZ

6, Dades, Sevilla 6.